





## <u>PRESENTACIÓN</u>

Cáritas Abancay es una organización sin fines de lucro y constituye el brazo social de la Iglesia Católica y tiene una trayectoria de 64 años de trabajo ininterrumpido favoreciendo a los sectores más invisibilizados de las provincias de Abancay, Andahuaylas, Aymaraes y Chincheros de la región Apurímac, haciendo especial énfasis en los sectores más vulnerables como los niños, niñas, mujeres, adultos mayores y personas con discapacidad en situación de extrema pobreza, dándoles la posibilidad de acceder al goce de sus derechos fundamentales promoviendo el desarrollo solidario.

**Su misión**, es dar el servicio de la caridad con colaboradores comprometidos promoviendo el desarrollo integral de las personas y familias en situación de pobreza y vulnerabilidad, respetando su identidad cultural y el medio ambiente.

**Su visión** "El año 2023 Cáritas Abancay es un referente en la gestión de proyectos de desarrollo integral promoviendo una vida digna de personas y familias pobres y vulnerables".

Actualmente cuenta con un equipo multidisciplinario que se encarga de llevar adelante la ejecución de proyectos de desarrollo rural con el financiamiento de la Cooperación Internacional y con un equipo de 10 voluntarios y voluntarias comprometidos que apoyan en las acciones humanitarias y de apoyo social a las familias más vulnerables del ámbito de intervención.

## **LÍNEAS DE ACCIÓN:**

- Proyecto "Niños de la calle" que busca identificar a niños y niñas en situación de calle, que a su corta edad procuran apoyar con la búsqueda de recursos económicos para sus familias postergando su infancia y el goce pleno de esta etapa de desarrollo, a fin de poderles dotar precisamente de implementos como ropa, juguetes, libros y material escolar.
- Adopción de familias, a través de esta acción se promueve que, en articulación con los centros educativos de la ciudad de Abancay, se atienda a familias en situación de extrema pobreza y que no cuentan con los recursos económicos para la adquisición de sus alimentos, ello gracias a que, en colectivo los niños y niñas de dichos centros educativos acopian productos de primera necesidad que se hace entrega a las familias identificadas en las que se priorizan hogares monoparentales, adultos mayores en situación de abandono o indigencia.
- Programa de ayuda humanitaria y asistencia social; a través del cual se hace una atención en la oficina central de Cáritas Abancay a la que acuden de manera diaria un promedio de 15 a 20 personas en busca de apoyo alimentario, ropa, abrigo, útiles de aseo, equipos biomecánicos como sillas de ruedas, andadores, muletas, entre otros, focalizando primordialmente a madres solas, adultos mayores, personas con discapacidad, migrantes.
- Asimismo, se programan jornadas de ayuda humanitaria, en las que se focalizan a familias y personas vulnerables con ayuda de la ciudadanía y los voluntarios y voluntarias de Cáritas Abancay, a quienes se les acuden con ropa de abrigo, alimentos, pañal para adultos u otros. Estas se realizan con una frecuencia de 2 veces al mes, según se identifiquen los casos, para lo cual, los voluntarios y voluntarias deben desplazarse a diversas zonas.

Cabe precisar que, para la realización de las acciones antes mencionadas se cuenta con el apoyo de los y las voluntarios/as quienes deben desplazarse hacia las diferentes zonas para la identificación de las familias así como el de la propia atención, por lo que, la donación de bicicletas son bastante oportunas ya que se destinarán al uso de los y las voluntarios/as para su desplazamiento.

## **SITUACIÓN DE LA ZONA:**

La región Apurímac, ocupa el segundo lugar en el mapa de pobreza de todas las regiones del Perú, incidiendo principalmente en las comunidades rurales y las zonas periféricas de las ciudades de Abancay y Andahuaylas en las que habitan las familias en situación de pobreza y extrema pobreza, las mismas que presentan diversas limitaciones para el goce y acceso a sus derechos fundamentales como es la alimentación, vivienda y saneamiento básico, lo cual repercute en las condiciones y calidad de vida de dichas familias, especialmente en el desarrollo académico e infantil de los niños, niñas y adolescentes.

De otro lado, la región Apurímac ocupa entre el primer y segundo lugar con los más altos índices de violencia contra la mujer y familiar, vulnerando doblemente a las mujeres y niñas de la región, especialmente en las comunidades rurales en las que estas situaciones están normalizadas e invisibilizadas a los ojos de las autoridades locales.

## **BENEFICIARIOS:**

Las acciones emprendidas por Cáritas Abancay focalizan principalmente a la población infantil, joven, mujeres, adultos mayores, personas con discapacidad y migrantes, procurando aliviar sus necesidades más urgentes como alimento, ropa y otros que procuren contribuir en la mejora de las condiciones de vida de dichas familias.

En lo que va del 2023, Cáritas Abancay ha cubierto la atención de xx familias a través de las acciones antes mencionadas, según se precisa en el siguiente cuadro:

PROGRAMAS	Público destinado	CANTIDAD DE POBLACIÓN		
		VARONES	MUJERE S	TOTA L
Proyecto "Niños de la calle"	Niños, niñas y adolescentes	25	20	45
Adopción de familias	Familias en situación de pobreza y pobreza extrema	80	140	220
Programa de ayuda humanitaria	Niño/as y adolescentes, a d u l t o s m a y o r e s , p e r s o n a s c o n discapacidad, migrantes	310	315	625

Jornadas de ayuda Adultos mayores, 18 personas con discapacidad, migrantes, madres solas.	Total General		433	500	933
humanitaria personas con discapacidad,		,			
humanitaria personas con		migrantes madres			
		discapacidad,			
Jornadas de ayuda Adultos mayores, 18 25 43	humanitaria	personas con			
	Jornadas de ayud	Adultos mayores,	18	25	43